



---

Lettre de Mgr Hervé Gosselin à l'issue de l'Assemblée diocésaine 2025

---

Chers frères et sœurs,

Au début de cette nouvelle année liturgique, nous accueillons la réalité de l'Avent :

**« Il vient le Rédempteur, réjouissez-vous tous les peuples ! »**

Dans cette attente joyeuse, je présente mes vœux les plus chaleureux à tout le diocèse ...

Nous allons suivre avec joie les grands mystères de notre foi.

**Que dit l'Esprit Saint à l'Eglise de Charente au commencement de cette année ?**

C'était notre question le 22 novembre dernier, lors de notre assemblée diocésaine réunissant tous les conseils diocésains, les ministres ordonnés, les religieux, les services, les EAP...

Cette journée a été unanimement accueillie comme un temps synodal, fraternel et spirituel qui a fortifié chacun et le peuple que nous formons. Des mots entendus : une réussite, un encouragement à l'Espérance, une expérience synodale féconde, un réel temps fort spirituel.

Je tiens à remercier vivement tous ceux qui ont pu être présents, les quatre conseils qui se sont investis dans la préparation et tous ceux qui par l'animation, leur service et leur bienveillance ont rendu cette assemblée déterminante pour notre avenir. Ce fut une belle aventure partagée.

Nous avons désormais une feuille de route précise pour les deux ans à venir.

Comment ? Dans une attitude de discernement communautaire et d'écoute de l'Esprit Saint, nous avons repris les quatre axes élaborés en septembre 2024 à la suite des assemblées diocésaines précédentes.

Les quatre axes ont été mis en débat avec tous les membres présents. La méthode de travail utilisée a permis d'élaborer des préconisations et à la suite d'un vote de tous, trois priorités concrètes ont été retenues par axe. Ce qui n'a pas été choisi restera bien sûr des chemins à conserver mais nous avons reçu ces priorités comme la volonté de Dieu et sans hésiter, nous voulons y mettre notre cœur, notre détermination et notre audace pour les réaliser, pour une Église toujours plus missionnaire.

Voici donc les moyens concrets votés par l'assemblée pour chacun des axes prioritaires :

**Axe 1 : Accueillir, accompagner et intégrer dans nos communautés tous ceux qui frappent à la porte de l'Église de Charente**

- Constituer une équipe d'accueil dans nos paroisses qui soit identifiée et formée et qui connaisse la diversité des mouvements et de l'Église
- Initier les agents pastoraux à l'accueil des situations complexes
- Créer un lieu d'accueil et d'écoute (paroissial, de doyenné ou diocésain)

**Axe 2 : Prendre soin des acteurs pastoraux sur les plans humain, missionnaire et spirituel**

- Établir une lettre de mission pour tous avec une structure commune
- Nommer un médiateur diocésain pour toutes les situations conflictuelles
- Donner des objectifs clairs et atteignables dans les missions (mandat, formation, relecture, etc)

## Axe 3 : Favoriser la communication et la collaboration entre les réalités du diocèse

- Partager les bonnes pratiques entre paroisses, doyennés et diocèse
- Appeler un référent "communication" dans chaque secteur et relancer les rencontres des "tisserands", en lien avec le service diocésain de la communication
- Établir un trombinoscope des personnes en responsabilité (paroisses et diocèse)

## Axe 4 : développer les ressources humaines et financières

- Identifier des ambassadeurs paroissiaux du denier pour collecter et rendre compte
- Développer des tiers-lieux paroissiaux
- Louer des biens immobiliers vides dans une finalité sociale ou d'échange de services

Nous avons besoin de tous et de chacun pour accueillir ce qui a été décidé dans la foi et contribuer à sa mise en place avec audace. Une lettre pastorale dans les deux mois à venir soutiendra notre marche. Dans toutes les réalités du diocèse, nous avons à accueillir ces décisions et à les mettre en pratique.

Préparons-nous à Noël avec la ferveur, la patience et la joie qui est à la base de ce temps liturgique. Nous clôturerons l'année jubilaire ensemble, à la cathédrale, le 4 janvier prochain, à 15 heures, avec la messe des peuples et les 10 ans de mon ordination épiscopale.

Dieu est avec nous : c'est Lui qui doit être au cœur de notre quotidien et de notre avenir. L'incarnation du Verbe assume notre humanité pour la sauver. De nombreux signes de sa présence et de son action nous sont donnés : sachons les partager. Notre veille pastorale est de redonner sans cesse le pouvoir à Dieu par notre silence et notre prière avant toute action.

### Marchons à la lumière du Seigneur et belle marche vers Noël.

Très fraternellement,  
+ Mgr Hervé GOSSELIN

Télécharger la lettre de Mgr Hervé Gosselin